
Узнавать, пробовать 
и выбирать

рганизаторами мероприятия высту-
пили министерство образования Ар-
хангельской области, Центр опережа-
ющей профессиональной  подготовки

и Новодвинский индустриальный техникум.
В фестивале приняли участие около 200 

человек. Преподаватели и студенты кол-
леджей и техникумов, входящих в структуру 
кластера «ПрофиПром», рассказали будущим 
выпускникам школ об учебных программах, 
а представители предприятий-партнёров – о 
перспективах трудоустройства по специаль-
ности. Все желающие могли ознакомиться с 
профессиями лесной отрасли, которые мож-
но получить в рамках федерального проекта 
«Профессионалитет» президентского нацпро-
екта «Молодёжь и дети».

Также юные новодвинцы и гости города по-
участвовали в интерактивных мастер-классах, 
смогли прикоснуться к деятельности студенче-
ских объединений и погрузиться в атмосферу 
обучения, творчества и спорта. Большой фе-
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ
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»
Дмитрий ЗЫЛЁВ,
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»

Уважаемые работники 
и ветераны Архангельского ЦБК!

От всего сердца 
поздравляю вас с Днём России!

Это большой праздник начала новой Рос-
сии, современного этапа её государствен-
ности. Мы гордимся нашей страной, её 
великой историей и культурой. Комбинат 
своей стабильной, успешной работой спо-
собствует экономическому благосостоянию, 
вносит весомый вклад в развитие Ново-
двинска, Поморья и Отечества.

Решение этих задач требует от нашего 
коллектива высокой ответственности и 
отличных профессиональных качеств. Се-
годня Архангельский ЦБК последовательно 
наращивает кадровый и технологический 
потенциал, делает значимые шаги в сторону 
развития природоохранной и социальной 
деятельности. 

От всей души поздравляю всех нас с 
праздником! Желаю крепкого здоровья, 
уверенности в будущем, созидательной ра-
боты для новых поколений! Счастья, побед 
России и всем нам!

16
ЦИФРА

июня

стартует 
приёмная 
кампания 
в Новодвинском 
индустриальном 
техникуме 

Хороший старт в будущее
Яркие эмоции и впечатления подарил горожанам Большой фестиваль профессий, который 
состоялся в городском парке. В рамках фестиваля прошли мастер-классы, профессиональные 
пробы, VII турнир по фрироупу на кубок Новодвинского индустриального техникума. Свои 
площадки организовали студенческие объединения, «Движение первых», Архангельский об-
ластной центр занятости населения и различные предприятия. Главный смысл праздника – по-
пуляризация рабочих профессий.

стиваль профессий в конце учебного года стал 
хорошей традицией. Он проходит третий год 
подряд и помогает молодёжи определиться 
с будущей рабочей специальностью, показы-
вает важность среднего профессионального 
образования.

– Основная цель Большого фестиваля – 
популяризация федерального проекта «Про-
фессионалитет». Благодаря участию в нём 
мы кардинально поменяли свою учебно-ма-
териальную базу, подход к обучению, идём 
в ногу со временем и находимся в непре-
рывном развитии, – подчеркнула директор 
Новодвинского индустриального техникума 
Наталья Тарасова. – Это событие ежегодно 
привлекает внимание горожан, особенно 
молодёжи. После этого мероприятия в на-
шем техникуме стартует приёмная кампания. 
Отрадно, когда приходят родители с детьми 
и говорят, что решили поступать к нам после 
того, что увидели и узнали на фестивале.

С 2023 года Архангельская область явля-
ется частью большого федерального проекта 
«Профессионалитет», в рамках которого на 
базе НИТа создан производственно-обра-

зовательный кластер «ПрофиПром». Среди 
предприятий-партнёров – Архангельский ЦБК.

 – Комбинат очень тесно и продуктивно со-
трудничает с техникумом, – отметил начальник 
автотранспортного управления Архангельско-
го ЦБК, депутат областного Собрания Леонид 
Капориков. – Все профессии, которые пред-
ставлены на площадке этого образовательного 
учреждения, весьма востребованы, в том числе 
на Архангельском ЦБК, в «Титане» и на «Лесо-
заводе 25». Нужно, чтобы молодёжь проявляла 
интерес к рабочим специальностям. Мы в свою 
очередь всегда готовы обеспечить занятость 
таких студентов и с нетерпением ждём их в 
нашем коллективе.

Окончание на стр. 3
Фото Сергея СЮРИНА

Перспектива
Время приключений: новодвинский клуб семейного туризма открывает новый сезон! 
Инициатор создания объединения – работник АЦБК Сергей Пожилов. 
Если вы давно хотели отправиться в поход и ждали подходящего времени – 
оно пришло! Присоединяйтесь, вместе веселее! ............................................................................ 77
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АЦБК: ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – На страже природы: руководитель группы 
по корпоративной лесной политике Архангельского ЦБК Светлана Каллина 
представила практический опыт АЦБК по соблюдению принципов 
рационального лесопользования и сохранению биологического 
разнообразия. Узнайте подробности

ЛЕТО-2025 – Волшебные каникулы: в начале июня 
210 ребят отправились в гостеприимную здравницу 
«Жемчужина Севера» АО «БЫТ». 130 из них – дети 
сотрудников Архангельского ЦБК. Яркое лето только 
начинается! 

АРХАНГЕЛЬСКИЙ ЦБК работает над созданием кадрового резерва



Памяти» и «Сохраним лес». В 2024 году 
предприятиями холдинга высажено более 
400 тысяч деревьев. В 2025-м акция «Сад 
Памяти» стартовала для АЦБК с участия в 
ней его дочерних компаний в Московской 
и Ульяновской областях, а завершится она 
в Архангельской области в июне.

– Экология – это не абстрактная сфера, 
это то, что уже сегодня напрямую вли-
яет на здоровье людей, устойчивость 

экономики, благо-
получие тер-

риторий, – 
прокоммен-
тировала 
Светлана 
Каллина . 
– Поэто-
му мы рас-

сматриваем 
охрану приро-

ды не как обязан-
ность, а как сознатель-

ную часть нашей работы. Сохранять 
леса, поддерживать экосистемы, вос-
питывать бережное отношение к лесу 
– проявление ответственности, без 
которой невозможно ни дальнейшее 
развитие, ни качество жизни.

Соб. инф.
Фото Инны ЧИБИСОВОЙ, 
фонд «Природа и люди»
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НОВОСТИ ОТРАСЛИ АЦБК: день за днём
Предприятие 
на страже природы
Руководитель группы по корпоративной 
лесной политике Архангельского ЦБК 
Светлана Каллина приняла участие в за-
седании дискуссионного клуба Vostok, 
прошедшем в Москве и посвящённом 
вопросам предотвращения деградации 
земель. В рамках мероприятия Светлана 
Николаевна представила практический 
опыт АЦБК по соблюдению принципов 
рационального лесопользования и со-
хранению биологического разнообразия.

Риск под контролем
ациональные приоритеты раз-
вития России до 2030 года 
включают такие важные цели, 
как сохранение населения, 

построение устойчивой и развивающейся 
экономики, укрепление научного и ка-
дрового потенциала, а также улучшение 
здоровья и качества жизни граждан. До-
стижение этих целей во многом зависит от 
экологической устойчивости и ответствен-
ного природопользования.

В осенне-летний период возникает риск 
природных пожаров. Поэтому Архангель-
ский ЦБК проводит комплекс противо-
пожарных мероприятий, направленных 
на предупреждение, ограничение рас-
пространения возгораний и создание ус-
ловий для успешной борьбы с пожарами. 
Новые материалы лесоучётных работ, про-
финансированные АЦБК, легли в основу 

обновленного плана противопожарного 
обеспечения, в котором учтены актуальные 
данные о классах пожарной опасности на 
различных участках леса.

Такой подход позволяет при возникно-
вении пожаров ликвидировать их в первые 
сутки, чтобы максимально ограничить пло-
щадь возгорания и ущерб, вызванный огнём.

Лес в зоне влияния
В зоне влияния АЦБК находится 21 особо 
охраняемая природная территория общей 
площадью более 9 тысяч квадратных кило-
метров. Это федеральные и региональные 
заказники, природные парки и памятники 
природы.

Поэтому планом мероприятий кор-
поративной программы по сохранению 
биоразнообразия в зоне прямого и кос-
венного воздействия АЦБК предусмотре-
ны мониторинг и составление перечня 
краснокнижных видов животных и птиц, 
выделение буферных зон вокруг мест их 
обитания, а также моратории на рубки леса. 
Такой подход подчёркивает: для компании 
устойчивое развитие – не только соблюде-
ние правил, но и этическое обязательство 
перед природой и обществом.

Наряду с техническими и мониторинговы-
ми программами АЦБК организует эколого-
просветительские мероприятия и участвует 
во всероссийских акциях, таких как «Сад 

В приоритете – 
экология

СОБЫТИЕ

В Архангельске в рамках II Женского Арктического форума со-
стоялась панельная сессия «Экология в ЦБП: женское лидерство 
в устойчивом развитии». Организатор мероприятия – проект 
«Женщины в ЦБП», координатором которого является член совета 
директоров Архангельского ЦБК Ирина Галахова. 

а сессии обсудили научные инициативы, производ-
ственные практики, социальные проекты, направлен-
ные на внедрение принципов устойчивого развития и 
охрану природы. По словам Ирины Галаховой, многие 

женщины работают в экологических службах предприятий целлю-
лозно-бумажной отрасли, поэтому сегодня данная тема наиболее 
ярко отражает важную роль женщин, их вклад в формирование 
экологически ответственной модели развития ЦБП.

В качестве спикера выступила главный эколог Архангельского 
ЦБК Евгения Москалюк, которая рассказала об экологических 
вызовах и их связях с работой по сохранению биологического 
разнообразия. 

Сессия позволила участникам обменяться практическим опытом, 
услышать мнение представителей промышленности, власти и нау-
ки. Также участники мероприятия посетили с экскурсией Северный 
(Арктический) федеральный университет имени М.В. Ломоносова и 
производственные площадки Архангельского ЦБК. Подробности о 
событии читайте в следующем номере газеты «Бумажник».

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея СЮРИНА

Н

Климат 
и лесозаготовки
Глобальное потепление приводит к изменению 
породного состава лесов. Минприроды России про-
анализирует, как изменение климата отразится на 
экономике лесной отрасли, сообщил глава ведом-
ства Александр Козлов на встрече с Президентом 
РФ Владимиром Путиным.
По словам министра, в Северо-Западном федераль-
ном округе ели распространены на более холодных 
северных территориях. Там, где становится теплее, 
их вытесняют дуб и берёза. В Северо-Кавказском 
федеральном округе также становятся менее про-
дуктивными леса, где преобладали бук и граб, в 
Южном ФО может сократиться площадь сосновых 
и дубовых насаждений. 

Эти изменения важно учитывать в планировании 
развития лесозаготовительной отрасли. Если с сос-
ной работают пилорамы, то берёза заготавливается 
для производства фанеры. С 2025 года регионы 
России отчитываются о выполнении лесных адап-
тационных планов. Их анализ позволит ведомству 
определить, как должен регулироваться отраслевой 
баланс лесной сферы.

Forestcomplex.ru

Решение принято
Компания Metsа Fibre (входит в состав Metsа Group) 
завершила консультации о временных сокращениях 
персонала на целлюлозных комбинатах в финских 
Йоутсено и Раума, а также на лесопильном заводе 
в Раума.
Компания приняла решение, что промышленные 
площадки могут прибегнуть к временным сокраще-
ниям на срок до 90 дней с июля до конца декабря 
2025 года. Причины сокращения – низкая загрузка 
целлюлозных комбинатов и лесопильного завода. 
Metsа Fibre является ведущим поставщиком целлю-
лозы и лесопильной продукции в мире.

Lesprom.com

Полистирольная 
упаковка исчезнет
Министерство природных ресурсов и экологии РФ 
разрабатывает норматив, запрещающий исполь-
зование полистирольной упаковки для пищевых 
продуктов. В первую очередь это коснётся яичных 
лотков, сообщает СРО «Лига переработчиков ма-
кулатуры».
По словам замминистра природных ресурсов и эко-
логии РФ Дениса Буцаева, в ближайшей перспективе 
представляется возможным введение ограничений 
на упаковку для яиц из вспененного полистирола 
после подтверждения технологической возможности 
замены на аналогичную упаковку из картона. 

Отмечается, что переработка полимерного ма-
териала нецелесообразна с экономической точки 
зрения и проблематична с точки зрения экологии. 
Кроме того, полистирол хрупок и легко разрушается, 
смешиваясь с другими отходами.

Lesprominform.ru
 

Каштаны 
спасёт торимус
Насекомое-энтомофаг торимус, которого расселили 
в Сочинском национальном парке и Кавказском 
биосферном заповеднике для борьбы с восточной 
каштановой орехотворкой, успешно акклиматизи-
ровался. В ближайшие годы торимус начнёт эффек-
тивно бороться с вредителем.
Восточная каштановая орехотворка поразила 
больше половины всех каштановых насаждений 
Сочинского национального парка. Очаги насеко-
мого выявлены также на территории Кавказского 
биосферного заповедника. Для биологической 
борьбы с вредителем было решено применить его 
естественного врага – торимуса. Эта мелкая оса-
наездник откладывает яйца в галлы орехотворки, 
уничтожая тем самым её потомство. Энтомофаг был 
доставлен в Сочи из Италии в 2021 году. 

Forestcomplex.ru

были высажены с участием 
Архангельского ЦБК 
и предприятий его Группы 
в 2024 году

400
ЦИФРА

тысяч деревьев

Участники дискуссионного клуба Vostok



Окончание.
Начало на стр. 1
В предстоящем октябре Новодвин-
ский индустриальный техникум отметит 
85-летие. За это время учебным заведе-
нием подготовлено около 50 тысяч специ-
алистов различного профиля. Приёмная 
кампания в техникуме начнётся 16 июня.

– Это важнейшая кузница рабочих 
кадров для нашего предприятия, 
– прокомменти-
ровала админи-
стративный 
директор Ар-
хангельского 
Ц Б К  О л ь г а 
Са в в и н а .  – 
Всю историю 
образовательно-
го учреждения наше 
предприятие оказывает ему большую 
поддержку, улучшает его материаль-
ную базу, обеспечивает прохождение 
студентами практики. Наше содруже-
ство имеет стратегическое значение.

Мотивирует 
и впечатляет
В городском парке развернулись презен-
тационные площадки от предприятий –
партнёров техникума: это АЦБК, Архангель-
ский фанерный завод, Группа компаний 
«Титан», Новодвинская ремонтно-строи-
тельная компания, 25-й лесозавод. Яркие, 
увлекательные презентации привлекли 
внимание большого количества горожан.

Собрать и разобрать автомат Калашнико-
ва, узнать тайны столярного мастерства, 
посетить физико-математическое кафе, 
постигнуть искусство сварочных техноло-
гий, разгадать химическое лото, продемон-
стрировать эрудицию в интеллектуальных 
квестах – во всём этом можно было при-
нять участие на фестивале профессий.

Студенты-теплотехники Илья Попов и 
Андрей Дуров предлагали всем желаю-
щим самостоятельно провести физические 
опыты.

– Мы показали эксперименты с элек-
тричеством. Это привлекает ребят, 
особенно опыты с электроскопом 
и генератором. Генератор их за-
интересовал, потому что, когда он 
крутится, загорается лампочка, а 
электроскоп показывает уровень 
статического заряда, – поделился 
Илья Попов.

Руководитель экологического волонтёр-
ского отряда Новодвинского техникума 
Анастасия Юрченко научила участников 
фестиваля профессий делать экологические 
закладки из сухоцветов.  Преподаватель  
НИТа Ольга Гун рассказала, как собрать ге-
нератор легкового автомобиля. Волонтёр 
молодёжного совета Архангельского ЦБК 
Елена Старжинская продемонстрировала 
технологию изготовления бумаги, в том 
числе цветной и с тиснением.

Кроме этого, на главной сцене фестива-
ля проходил творческий конкурс «Учись! 
Твори! Трудись!», который в очередной раз 
показал, что студенты нашего техникума 
не только будущие профессионалы своего 
дела, но и талантливые, артистичные, увле-
чённые люди.

По следам Тарзана
Ещё одним необычным, ярким событием 
дня стали соревнования по фрироупу. 

ТЕМА НОМЕРА 3
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Хороший старт в будущее

Организаторы мероприятия отметили спо-
собности участников и, конечно, смелость 
– не каждый в такую дождливую погоду 
отважится пройти испытания по фрироупу. 
Тем не менее около 50 участников из Но-
водвинска, Архангельска и Северодвинска 
смело вышли на трассу, демонстрируя силу, 
координацию и выдержку.

– Самыми сложными были первый 
и последний элементы трассы – на 

балансировку, – рассказала главный 
судья турнира Эльвира Кондра-
тьева. – Трасса была сложнее, чем 
в прошлом году, но все участники 
справились. Двое даже стали ре-
кордсменами: прошли дистанцию 
меньше чем за минуту! Это Алек-
сей Демидов и Егор Кондратьев, 
мой брат. Приятно, что никто не 
остался без награды. Всем участ-
никам достались хорошие подарки 
от партнёров и спонсоров меро-
приятия. Победителям вручили 
юбилейные медали и деревянные 
кубки, которые изготовил один из 
выпускников техникума.

В этом году федерации фрироупа Ар-
хангельской области исполнилось 10 лет. 
Фрироуп – настоящий вызов для тела и 
характера. Ну а Новодвинский индустри-
альный техникум – это хороший старт в 
будущее!

Марина КОКОНЦЕВА
Фото Сергея СЮРИНА 

и из архива «Бумажника»

ЦИФРА

200
человек

Более

приняли участие в Большом 
фестивале профессий, 
состоявшемся в Новодвинске

85
ЦИФРА

лет

исполняется 
в 2025 году 
Новодвинскому 
индустриальному 
техникуму

Новодвинские 
дороги
В Новодвинске ремонтируют дороги. В 2025 году 
основной объём работ запланирован на подъездных 
путях к городу, включая восстановление водопропуск-
ных труб на ручье Глубоком. Данная мера необходима 
для нормального функционирования муниципальной 
инфраструктуры и промышленности.
Также начат капитальный ремонт дорожного по-
крытия улиц методом укладки горячего асфальта. 
Ямочный ремонт проведён на улицах Пролетар-
ской, 3-й Пятилетки, Двинской, Добровольского, 
Бумажников, Советов, Малой Новой, Ломоносова 
и площади Ленина. Отдельные участки требуют 
дополнительного восстановления, поэтому дано 
поручение провести необходимые расчёты для 
выделения дополнительного финансирования. 
Предложено рассмотреть возможность перераспре-
деления бюджетных средств на ближайшей сессии 
представительного органа власти с целью скорей-
шего завершения всех необходимых мероприятий 
по ремонту дорожной сети.

VK.com/forumnovodvinsk

Новый светофор
Светофорное регулирование появится на пере-
крёстке новодвинских улиц Пролетарской и Советов. 
В июне монтажные и пусконаладочные работы 
будут завершены. 
Благодаря участию города в конкурсе министерства 
транспорта Архангельской области удалось получить 
дополнительные средства из регионального бюдже-
та и установить светофорный комплекс. Как отметил 
глава Новодвинска Александр Чечулин, появление 
светофора положительно повлияет на безопасность 
дорожного движения в городе.

VK.com/forumnovodvinsk

Детский отдых
В Новодвинске началась детская летняя оздорови-
тельная кампания. В городе открыто 11 лагерей с 
дневным пребыванием. Площадки созданы на базах 
школ, спортивных секций, культурно-досуговых цен-
тров, а также в оздоровительном комплексе «Жемчу-
жина Севера» АО «БЫТ». 
В течение трёх летних месяцев детские лагеря при-
мут более 1300 ребят. Стартовала оздоровительная 
кампания и для детей работников Архангельского 
ЦБК. Большую часть стоимости путёвки оплачивает 
предприятие, которое в этом году обеспечило воз-
можность выбора из шести здравниц: это новодвин-
ская «Жемчужина Севера», котласский «Ватса-парк», 
оздоровительные лагеря «Ласковый берег» в Анапе, 
«Жемчужина моря» и «Криница» в Геленджике, «Мор-
ская звезда» в Туапсинском районе. Желаем ребятам 
яркого и позитивного лета!

Vk.com/forumnovodvinsk

«Белый июнь» 
в Архангельске
В Поморье состоится фестиваль «Белый июнь» под 
девизом «Герои вне времени». С 19 по 29 июня 
на различных площадках Архангельска пройдёт 
более 300 мероприятий по девяти направлениям: 
«Книги», «Игры», «Кино», «Театр», «Дети», «Музы-
ка», «Арт», «Город», а также традиционный гастро-
фестиваль.
Программу фестиваля откроет книжное направле-
ние: состоятся лекции, поэтические чтения, будет 
работать книжная ярмарка. Изюминкой программы 
станет марафон науки и фантастики от Агентства 
стратегических инициатив. Кроме того, гостей фе-
стиваля ожидают кинопоказы под открытым небом 
и театральные постановки. «Белый июнь» выпадает 
на 22 июня – День памяти и скорби, поэтому будет 
посвящён историческому контексту. Все подроб-
ности, а также актуальные новости можно узнать 
в сообществе проекта vk.com/whitejunefest.

Пресс-служба губернатора 
и правительства 

Архангельской области



Волшебные 
каникулы 

оспитанников традицион-
но ожидают насыщенная 
развлекательная програм-
ма и комплекс оздоро-

вительных процедур. Каждый день 
в лагере не похож на другой! Этим 
летом ребята отметят день туризма, 
день сказок, день дружбы, день вол-
шебства, день «Артека», День России 
и многое другое.

– Наша «Жемчужина» – одно из 
самых любимых мест отдыха 
для новодвинских школьников 
и ребят из других городов 
– Архангельска, Ярославля, 
Санкт-Петербурга, – подели-
лась начальник первой смены 
Ирина Ермаченко. – Ребята воз-
вращаются сюда снова и снова, 
и мои дети – не исключение. 
У нас есть девочка, которая 
уже седьмой раз отдыхает в 
«Жемчужине Севера»! Коллек-
тив работников лагеря делает 
всё возможное, чтобы детям 
здесь было интересно, весело, 
комфортно и безопасно. Же-
лаю всем ребятам приятного 
и полезного отдыха, отличных 
каникул, ярких впечатлений, 
тёплого, солнечного, а главное 
– безопасного лета!

Кирилл Кубай отметил в лагере свой 
день рождения. Говорит, что не пом-
нит ещё такого весёлого праздника.

– В лагере классно, очень весело, в 
первый же день подружился с хо-
рошими ребятами. Мне нравит-

Покорение 
новых вершин

же несколько лет подряд 
нет равных в силовом 
многоборье девушкам 
из команды управления 

АЦБК. Они снова взяли золото, по-
казав отличные результаты! В этом 
году к женской сборной управления 
присоединилась специалист отдела 
таможенного оформления Елена 
Черницына. Много лет она увлека-
ется танцами и является участницей 
сразу двух танцевальных коллекти-
вов Новодвинска – «Граффити» и 
«Грация». В плотном графике нашла 
время и для корпоративного спорта. 
Очень хотелось поддержать коллег!

– Понравилось! Считаю, что 
показала хороший результат 
по прыжкам в длину. Так ста-
ралась, что прыгнула даже 
дальше своего роста. Мой 
личный рекорд! – поделилась 
впечатлениями Елена Черни-
цына. – Все участницы в нашей 
команде сильные и ловкие. 
Мы дополняем друг друга, по-
этому не проигрываем. Вместе 
мы сможем многое!

Размольщик на производстве кар-
тона Алёна Чепеленко тоже первый 
раз принимала участие в соревнова-
ниях по силовому многоборью. Бо-
лее 25 лет она увлекается спортив-
ным туризмом. В августе прошлого 
года ей удалось покорить Эльбрус! 
Конечно, коллеги, восхищённые 
целеустремлённостью спортсменки, 
предложили ей стать частью коман-
ды. Алёна Николаевна участвовала 
в соревнованиях по плаванию за 
сборную производства картона, 
бежала майскую эстафету на призы 
АЦБК и поддержала коллектив в со-
стязаниях по силовому многоборью.

– Для многих девушек самым 
сложным оказалось отжима-
ние, но мы старались! Команда 

 Алек-
с а н д р 

Чураков. – На 
спартакиаде оди-

наково важны дружеская ат-
мосфера и спортивный азарт. 
В этом году всё именно так и 
происходит. Хочу отметить, 
что все участники соревнова-
ний выступают в футболках 
с названием своего производ-
ства. Красиво и объединяюще!

Каждый участник состязаний 
старался показать лучший результат. 
Кому-то удалось превзойти и по-
бедить себя, установив личный ре-
корд. Контролёр ЦБП производства 
картона Надежда Ерёмина заняла 
первое место среди всех участниц 
турнира по силовому многоборью 
в упражнении на пресс. В отжима-
нии не было равных сотруднице 
АО «БЫТ» Анне Лапиной. Лучший 
результат по наклонам вперёд с 
гимнастической скамейки показала 
старший специалист службы адми-
нистративного директора Людмила 
Королёва. С результатом 2 метра 
26 сантиметров дальше всех с места 
прыгнула инженер-конструктор ПКБ 
Мария Макковеева. 

Среди мужчин больше всех на 
высокой перекладине подтянулся 
командир отделения ПГСС Дмитрий 
Шарков. Он же показал лучший 
результат по прыжкам в длину. 
Первое место по наклонам вперёд с 
гимнастической скамейки завоевал 
старший энергетик производства 
целлюлозы Николай Патокин. Со-
трудник АО «БЫТ» Дмитрий Ильичёв 
стал первым в упражнении на пресс. 

На предстоящий летний период 
спартакиада АЦБК поставлена на 
паузу. Следующие соревнования 
мужских и женских команд – тур-
нир по волейболу – состоятся в 
октябре. Есть время на подготовку. 
Желаем удачи!

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото из архива 

участников соревнований

у нас отличная. Все 
были нацелены на ре-
зультат, а это – главное, 
– уверена Алёна Чепеленко.

Женская команда производства 
картона заняла шестое место, ана-
логичный результат показали и 
мужчины-картонщики. Серебро, как 
и на прошлых соревнованиях, заво-
евала женская команда АО «БЫТ», а 
третью строчку турнирной таблицы 
заняла команда НРСК. Коллектив 
подрядной организации актив-
но ворвался в спортивную жизнь 
комбината, опередив обладатель-
ниц бронзы прошлых состязаний 
– спортсменок ТЭС-1, которые 
сместились на четвёртую строчку 
рейтинга. Поздравляем наших 
участниц и желаем новых побед!

Только вперёд!
Что касается участия в соревнова-
ниях по силовому многоборью муж-
ских команд, то сюрпризов здесь 
меньше. Снова безоговорочным ли-
дером стала команда пожарно-га-
зоспасательной службы. Серьёзная 
работа диктует этим ребятам свои 
условия. Нужно быть физически 
подготовленными, чтобы  справ-
ляться с тяжёлыми нагрузками. 
А постоянные тренировки дают от-
личные результаты! Поздравляем!

Серебро, как и в прошлый раз, 
взяли спортсмены производства 
целлюлозы, а третье место заво-
евала сборная АО «БЫТ». 

– В нашей команде производ-
ства целлюлозы давно сфор-
мировался костяк надёжных 
спортсменов, но нам удалось 
найти новых участников, и, 
судя по результатам, вы-
ступили они достойно, со-
всем немного уступив кол-
лективу ПГСС, – отметил 
ответственный по спорту 
производства целлюлозы, на-
чальник смены станции ТЭС-3
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Ура выносливым 
и сильным!
Поздравляем участников и победителей состязаний по силовому многоборью в рамках комплексной спартаки-
ады на призы Архангельского ЦБК! В силе и ловкости соревновались более 200 человек. Это восемь женских 
и 11 мужских команд – представители производственных коллективов АЦБК, работники АО «БЫТ», НРСК и 
ЧОП «Лидер». И с каждым годом участников корпоративных соревнований становится больше. В этом году 
никто не смог превзойти лидеров прошлого турнира, но все спортсмены проявили сильную волю к победе, 
устанавливали личные рекорды и поддерживали друг друга!

ЦИФРА

200
сотрудников АЦБК

Более

приняли участие в состязаниях 
по силовому многоборью

У

Лето 
начинается! 
В начале июня для 210 новодвинских школьников традиционно распахнул 
двери лагерь с дневным пребыванием на базе санатория-профилактория 
«Жемчужина Севера» АО «БЫТ». 130 ребят – дети сотрудников Архангель-
ского ЦБК. Лето в здравнице всегда интересное и счастливое!

ся ходить в бассейн, на массаж, 
флешмобы, а ещё здесь очень вкус-
но кормят! – поделился Кирилл.

Для красоты 
и здоровья 
В «Жемчужине Севера» организова-
но сбалансированное трёхразовое 
питание: завтрак, обед и  полдник. 
Рацион – самый полезный: каши, 
овощи, фрукты. Меню планируется 
и рассчитывается по необходимому 
количеству калорий.

Каждый день ребята посещают 
оздоровительные процедуры: пла-
вание в бассейне чередуется с ле-
чебным массажем, оздоровитель-
ными ингаляциями и кислородными 
коктейлями.

Одна из  самых полезных про-
цедур – ежедневная галотерапия 
(соляная пещера). Маленькие па-
циенты находятся в  специальной 
комнате с имитацией морского кли-
мата. Медики уверены, что это один 
из самых эффективных способов по-
вышения иммунитета и избавления 
от аллергических проявлений.

Всегда с  нетерпением дети ждут 
настоящее лакомство – кислородный 
коктейль. Полезный напиток с воз-
душной пенкой – главный источник 
энергии для детского организма!

«Жемчужина Севера» традицион-
но работает в три смены. В этом году 
в лагере отдохнут и наберутся сил 
630 ребят в возрасте от 6 до 13 лет. 
Все они проведут время с пользой и 
зарядятся энергией.

Яркое лето только начинается! 

Марина КОКОНЦЕВА 
Фото автора 

ЦИФРА

630
ребят

отдохнут 
этим летом 

в «Жемчужине 
Севера»
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Вдвоём на рыбалку
италий Токарев – уроженец Но-
водвинска. Рос в обычной семье: 
папа Павел Витальевич трудился 
слесарем-ремонтником на АЦБК, 

мама Мария Николаевна работала мастером 
производственного обучения в профессио-
нально-техническом училище № 6 (в настоя-
щее время – Новодвинский индустриальный 
техникум), а в конце трудовой биографии 
перешла на насосную станцию комбината 
машинистом.

– Помню, папа придёт в детский сад, 
чтобы забрать меня, и мы сразу от-
правляемся на рыбалку. Это было такое 
беззаботное и счастливое время, – рас-
сказывает Виталий Павлович. – Я до сих 
пор люблю проводить время на берегу 
реки. Летом беру лодку и плыву на остров, 
а там пью чай, слушаю музыку и наслаж-
даюсь природой.

Наш герой окончил девять классов в школе 
№2. После поступил в Новодвинский филиал 
Архангельского лесотехнического техникума 
на специальность «Техник-механик по ремонту 
и обслуживанию оборудования целлюлозно-
бумажной промышленности».

– Изначально не знал, куда и на кого 
пойти учиться. Бабушка советовала 
подавать документы в Архангельский 
колледж телекоммуникаций на теле-
мастера, потому что считала, что у 
них всегда будет работа, а значит, и 
заработок, – вспоминает Виталий То-
карев. – Мои знакомые и одноклассники 
стали поступать в техникум. Долго ду-
мал над этим. Решающим аргументом 
при выборе стал разговор с мамой. Она 
рекомендовала только техникум, и я её 
послушал. И за всю жизнь никогда не по-
жалел. Учиться нравилось, и группа была 
отличная. Тем более перед глазами всег-
да был отец, который всё делал своими 
руками и, конечно, меня к этому приучал 
с юного возраста. 

Семейная тайна
В школьные годы Виталию Павловичу часто 
задавали вопросы про бабушкино отчество, 
потому что оно было необычным. А мальчик не 
знал, что ответить сверстникам. Только когда 
он стал студентом, бабушка по линии отца по-
ведала ему фамильную тайну.

Елена Оттовна Токарева родилась в Ма-
рьяновке Украинской ССР. Её семья была 
немецкого происхождения, поэтому в годы 
Великой Отечественной войны их как «небла-
гонадёжных» решили выселить в Казахстан. 
К сожалению, папа и брат умерли на малой ро-
дине. Маму с двумя дочками отправили в Казах-
стан, где смогла выжить только маленькая Лена, 
а её близкие умерли от голода. Осиротевшую 
девочку в возрасте 16 лет как трудмобилизован-
ную направили в посёлок Ворошиловский, где 
она работала на комбинате. Постепенно жизнь 
налаживалась и сложилась удачно. 

По стопам отца
На третьем курсе училища Виталия призвали в
армию. Его распределили в Воздушно-де-
сантные войска. За время службы он по-
бывал в разных уголках нашей страны. 
Учебная подготовка проходила в Ишиме 
Тюменской области. Затем его отправили в 
Омск, а после в Майкоп, но и там он задер-
жался ненадолго, так как дивизия переехала 
в Новороссийск. Через две недели его отпра-
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В счастливой династии Токаревых
За успехами Архангельского ЦБК стоят люди – преданные своему делу работники, чей труд 
ежедневно вносит вклад в развитие отрасли. Каждый год ко дню рождения комбината ру-
ководство отмечает 10 сотрудников, добросовестно выполняющих свою работу. Их имена 
и портреты целый год украшают Доску почёта АО «Архангельский ЦБК». В список лучших 
работников 2024-го вошёл ветеран предприятия, слесарь-ремонтник ремонтно-механиче-
ского производства Виталий Токарев. На комбинате его трудовой путь начался 30 лет назад –
пролистаем вместе страницы этой интересной повести… 

вили в Анапу. Полтора года Виталий Павлович 
служил на благо Родины. В июне 1995-го вер-
нулся домой и уже через три дня устроился 
работать на комбинат. 

– Я хотел работать по профилю, по-
этому мы с папой сходили к тогдашне-
му начальнику цеха Валерию Ивановичу 
Теровкину, показали документы об учёбе 
– и меня взяли на должность слесаря-
ремонтника третьего разряда, – отме-
чает Виталий Токарев.

Юноша трудился в бригаде под руковод-
ством своего отца. Их коллектив состоял из 
шести человек. Наш герой был самым моло-
дым, двое парней были на два-три года стар-
ше, а остальные – ровесники папы. 

– С папой проработал восемь лет, по-
том он уволился из-за болезни. Но за это 
время Павел Витальевич меня многому 
научил в профессиональной деятельно-
сти, всегда подсказывал, что и как лучше 
сделать, – рассказывает наш герой.

В сентябре 1995 года Виталий Павлович 
восстановился в училище и стал обучаться на 
вечернем отделении. Когда получил диплом о 
среднем профессиональном образовании, его 
повысили до слесаря-ремонтника четвёртого 
разряда.

– После службы в армии достаточно 
сложно было совмещать учёбу и ра-
боту, ведь мне, как и любому служив-
шему парню, хотелось отдохнуть. 
Но жизнь диктовала свои условия. 
Мне очень нравилось учиться. 
Все задания делал сам и чертежи 
для диплома выполнял от руки, – 
делится Виталий Павлович.

Упорство 
и труд
Благодаря тщательной подготовке 
и дисциплине герой нашей зари-
совки смог сдать экзамен на пятый, 
а затем и на шестой разряд, после 
этого его назначили бригадиром. 
На сегодняшний день под его руко-
водством трудятся четыре специалиста: 
Дмитрий Евстафеев, Камиль Сафин, Юрий 
Плужников и Сергей Соболев. Его бригада 
отвечает за обслуживание насосного обо-
рудования.

– Наш коллектив – маленький и друж-
ный, – говорит Виталий Токарев. – Са-
мое главное в работе – спокойствие. 
Когда я совсем юным пришёл на про-
изводство, эмоции плохо получалось 
сдерживать. Был вспыльчивым из-за 
молодого возраста. Тогда со мной 
работал мастер Сергей Иванович Ва-
сильев – человек, который в любой си-
туации оставался спокойным и всегда 
знал, что и как нужно сделать. Нас он 
учил, что на работе важны самообла-
дание и терпение. Мудрый наставник 
– я ему очень благодарен за ценные 
советы! 

Счастье встречи
Первый раз Виталий увидел свою будущую 
жену Анну в автобусе, когда возвращался 
с дачи. Но познакомиться не осмелился. 
В этот же день решил поужинать в кафе, а 

когда зашёл в заведение – сразу увидел её. 
Только тогда он рискнул представиться даме 
сердца! 

– Всё-таки, если двоим людям суждено 
быть вместе, так и будет! – улыбается 
Виталий Павлович. 

И вот уже 25 лет супруги Токаревы жи-
вут в счастье и согласии. Воспитывают 
дочку Жанну. В текущем году она оканчи-
вает первый курс САФУ имени М.В. Ломо-
носова. А старший сын Павел давно вы-
рос, сейчас живёт в Санкт-Петербурге. 

В свободное время уже 15 лет Виталий 
Токарев каждые выходные зимой проводит 
на лыжне. Даже отпуск в марте специально 
берёт, чтобы поймать солнечные дни. Любовь 
к зимнему виду спорта возникла благодаря 
бывшему коллеге Андрею Симонову. 

– Благодарен Андрею! Он увлек меня 
беговыми лыжами, с помощью его 
советов я смог похудеть с 85 до 69 
килограммов за один сезон. И сейчас 

ВитВиталий алий 
ТОКАРЕВ: ТОКАРЕВ: 
– Моим мудрым на-– Моим мудрым на-
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стараюсь держать форму, – отмечает 
Виталий Павлович.

Интересный, спортивный, добрый и от-
ветственный – именно такой Виталий Тока-
рев. Он является профессионалом своего 
дела, любящим мужем и отцом, отличным 
лыжником, но самое главное – находится 
в окружении близких людей, которые его 
любят и ценят.

Софья САИТБАТАЛОВА
Фото из архива героя статьи 

Виталий Токарев с бригадой и своим наставником С.И. Васильевым

Виталий Токарев с супругой и дочкой

»
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ОВЕН
Наступает время ак-
тивных действий! 
В последнее время 
вы стараетесь быть 
гибкими и открытыми 
миру, но это не совсем удаётся. Если вам 
надоело позволять другим устанавливать 
свои правила, напомните окружающим, 
что у вас тоже есть потребности. 
Благоприятные дни: 12, 13
Неблагоприятный: 10

ТЕЛЕЦ
Неделя обещает мно-
го нового. В отличие 
от других людей вы 
точно знаете, что вам 
нравится есть, носить 
и делать после работы. Но будьте готовы, 
что сейчас ваши предпочтения могут 
измениться. Не заставляйте себя любить 
то, что не принесёт пользы, но если вам 
интересно новое – попробуйте. 
Благоприятные дни: 11, 12
Неблагоприятный: 13

БЛИЗНЕЦЫ
Неделя будет пол-
на общения. Люди 
склонны недооцени-
вать вас. Они пред-
полагают, что вы при-
творщики и за добродушным внешним 
видом ничего нет. Не думайте о мнении 
окружающих – важно то, что вы знаете, 
кто вы есть. 
Благоприятные дни: 10, 12
Неблагоприятный: 9

РАК
На этой неделе у вас 
будет повышенная 
эмоциональная чув-
ствительность. Вы ду-
маете, что безопаснее 
не показывать своих амбиций. Желание 
творить великие дела не так уж и глупо, 
поэтому перестаньте вести себя так, будто 
этого стоит стыдиться. 
Благоприятные дни: 14, 15
Неблагоприятный: 11

ЛЕВ
На этой неделе вы 
почувствуете потреб-
ность во внимании к 
себе, захочется по-
казать себя с лучшей 
стороны. Как бы вы ни старались избежать 
хлопот, сейчас не время уклоняться от 
конфликта. Ваша задача – бороться за 
себя, а не вежливо подчиняться. 
Благоприятные дни: 10, 12
Неблагоприятный: 11

ДЕВА
Период потребует от вас 
завершения старых дел 
и проектов. Сейчас слова 
других людей будут раз-
дражать больше обычного, а мир в целом 
покажется несправедливым. Не пытайтесь 
решать каждый конфликт, иначе вас ждёт 
выгорание. 
Благоприятные дни: 13, 14
Неблагоприятный: 10

ВЕСЫ
Стоит быть готовыми 
к новым вызовам и 
переменам. Вам на-
доели мелкие драмы 
и конкурирующие 
люди. Идея полностью уйти в себя и 
действовать в одиночку действительно 
манит. Но не думайте, что это долго-
срочное решение. 
Благоприятные дни: 10, 11
Неблагоприятный: 14

СКОРПИОН
Вас привлекают такие 
же целеустремлён-
ные личности, как и 
вы. Хотя это благо-
приятствует дружбе или отношениям, но 
также может привести к неразрешимым 
конфликтам. Невозможно ничего решить, 
когда обе стороны настолько упрямы, что 
не уступают ни на дюйм. 
Благоприятные дни: 14, 15
Неблагоприятный: 9

СТРЕЛЕЦ 
Энергия и оптимизм 
наполнят эту неделю. 
В последнее время вы 
чувствуете себя в ло-
вушке своих ожиданий. Худшее, что вы 
можете сделать, – сидеть и размышлять 
об этом. Вам нужно действовать, контак-
тировать с новыми людьми.
Благоприятные дни: 14, 15
Неблагоприятный: 10
 
КОЗЕРОГ 
Ваша трудоспособ-
ность сейчас будет 
на высоте. У вас до-
статочно сил для 
собственных творческих проектов. На ра-
боте позвольте себе делать минимум, на 
который вы способны. Остальную часть 
энергии направьте на то, к чему вас 
действительно тянет. 
Благоприятные дни: 13, 15
Неблагоприятный: 11

ВОДОЛЕЙ
Ваше умение мыс-
лить нестандартно 
поможет в решении 
сложных задач. Кон-
фликты, которые, как 
казалось, вы уже давно урегулировали, 
могут снова всплыть. Всё это время вы 
становились сильнее, поэтому справитесь 
со всеми проблемами, что повстречаете. 
Благоприятные дни: 12, 13
Неблагоприятный: 10

РЫБЫ
Сосредоточьтесь 
на восстановлении 
своего внутреннего 
баланса. Вы хотите 
быть везде одновременно, хотите ис-
пытать всё, что может предложить мир. 
Это неплохо, именно так можно стать 
всесторонне развитым человеком. По-
пробуйте верно расставить приоритеты.
Благоприятные дни: 11, 12
Неблагоприятный: 13

Из открытых источников

В первой половине недели звёзды благосклонны к представителям воз-
душных (Близнецы, Весы, Водолей), а во второй – водных (Рак, Скорпион, 
Рыбы) знаков зодиака.
Понедельник. Будьте корректны и предупредительны с окружающими. Нель-
зя лгать, противопоказаны ссоры. Отправляйтесь в поездки и путешествия.  
Вторник. Непростой день. По возможности откажитесь от выполнения важ-
ных, имеющих далёкие последствия дел. Уделите пристальное внимание 
здоровью, но не увлекайтесь приёмом таблеток. 
Среда. День благоприятен для самообразования. Старайтесь быть скромнее, 
меньше якайте. Лучше воздержаться от дальних поездок. 
Четверг. Противопоказаны авантюры. Будьте добры и милосердны, тогда и 
вам помогут в трудную минуту. Уделяйте больше времени семье. 
Пятница. День хорош для работы на даче. Нельзя унывать и поддаваться 
депрессии. Вечер хорошо провести в компании друзей. 
Суббота. Благоприятны контакты, общение, походы по магазинам. А вот 
уборкой в доме и стиркой лучше не заниматься. 
Воскресенье. Не поддавайтесь отрицательным эмоциям. Посвятите день 
семье, дому, общению с близкими. Доверяйте интуиции и бойтесь спешки. 

На даче 
без происшествий!
С наступлением лета многие жители Новодвинска проводят время на 
даче: работают на приусадебных участках или просто наслаждаются 
свежим воздухом вдали от города. Вместе с этим возникает риск воз-
никновения пожаров на территории садоводческих товариществ. Со-
трудники Главного управления МЧС России по Архангельской области 
убедительно просят соблюдать правила пожарной безопасности, чтобы 
уберечь здоровье людей и дачное имущество.

Правила, которые 
важно знать

ачники всегда должны 
иметь в постоянной го-
товности средства для 
тушения пожара (боч- 

ки с водой, ведра), а также инвен-
тарь. Важно содержать территорию 
участка в чистоте и периодически 
очищать её от мусора  и других 
горючих материалов. Одно из 
главных правил в доме – содер-
жать в исправном состоянии элек-
трические сети, электробытовые, 
газовые, керосиновые приборы, 
печи и соблюдать меры предосто-
рожности при их эксплуатации, не 
оставлять эти приборы без при-
смотра и не поручать наблюдение 
за ними маленьким детям.

Рекомендуется хранить в  хоз-
блоках  не более 10 литров лег-
ковоспламеняющихся  и горючих 
жидкостей в металлической плотно 
закрывающейся таре. Пользовать-
ся настенными керосиновыми 
лампами можно только с металли-
ческим отражателем, а расстояние 
от колпака до лампы, от фонаря 
до потолка должно быть не менее 
70 см, а от стены – не менее 20 см. 
Газовые приборы лучше устанав-
ливать не ближе 20 см от сгорае-
мых предметов и не ближе 15 см 
от деревянной стены, оштукатурен-
ной или защищённой кровельной 
сталью, прибитой по двум слоям 
асбеста, а баллоны ёмкостью более 
10 литров – с наружной стороны 
здания в несгораемом шкафу.

Никогда не сушите одежду или 
дрова на печах или возле них, не 
курите в постели и не бросайте 
непотушенные окурки. 

Дачникам 
запрещено!
На даче строго запрещено разво-
дить костры рядом с постройками, 
выбрасывать уголь и золу, орга-
низовывать свалку горючих отхо-
дов. На чердаках и в местах, где 
допускается хранение горючих 
материалов, нельзя курить и поль-
зоваться открытым огнём. Запре-
щены эти вещи и в том случает, 
если вы почувствовали запах газа. 
Нельзя заправлять керосиновые 
приборы бензином и тракторным 
керосином. 

Никогда не пользуйтесь про-
водкой с повреждённой изоляци-
ей и неисправными электропри-
борами, не применяйте чайник, 
плитку или утюг без несгораемых 
подставок. 

Запрещено прокладывать пло-
ские электропровода, оттягивать 
электролампы с помощью верёвок, 
подвешивать абажуры на электри-
ческих проводах, применять в элек-
тросетях вместо автоматических 
предохранителей промышленного 
изготовления самодельные «жуч-
ки». Ни в коем случае не топите 
углём печи, не приспособленные 
для этой цели, и не используйте 
для топки большие дрова, из-за ко-
торых нельзя закрыть дверцу печи. 

Если всё-таки на участке произо-
шёл пожар, немедленно сообщите 
об этом по телефонам 101, 112 и 
оповестите жителей близлежащих 
домов. Главное – не впадать в па-
нику и до прибытия спасателей 
приступить к тушению пожара само-
стоятельно, используя воду, песок и 
землю. Для предупреждения рас-
пространения огня на другие по-
стройки стоит охлаждать их водой.

В летнем лесу
Если в жаркую погоду вы решили 
прогуляться в лесу, не разводите ко-
стры в хвойных молодняках, вблизи 
деревьев, на лесосеках, захламлён-
ных порубочными остатками, на тор-
фяниках и участках с сухой травой, 
мхом, в лесопосадках. Это запреще-
но! Не поджигайте камыш, не выжи-
гайте сухую траву под деревьями, на 
лесных полянах, в садах, на полях. 
Не бросайте в лесу горящие спички 
и непогашенные окурки!

Покидая место отдыха, обяза-
тельно потушите костёр водой или 

землёй.  Не рекомендуется отхо-
дить от костра до тех пор, пока 
угли в нём не затухнут.

Лес может загореться и от 
бутылки или осколка стекла, 
брошенных на освещённой 
солнцем лесной поляне. 

Соблюдайте правила по-
жарной безопасности!
Подготовила Анна СОЛОВЬЁВА 
Фото из открытых источников 

Е с л и  Е с л и  н а н а 
у ч а с т к е у ч а с т к е 
произошёл произошёл 

пожар, немедленно пожар, немедленно 
сообщите об этом сообщите об этом 
по телефонам 101, по телефонам 101, 
112 и оповести-112 и оповести-
те жителей близ-те жителей близ-
лежащих домов. лежащих домов. 
Главное – не впа-Главное – не впа-
дать в панику и до дать в панику и до 
прибытия спасате-прибытия спасате-
лей приступить к лей приступить к 
тушению пожара тушению пожара 
самостоятельно, самостоятельно, 
используя воду, пе-используя воду, пе-
сок и землю. Для сок и землю. Для 
предупреждения предупреждения 
распространения распространения 
огня на другие по-огня на другие по-
стройки стоит ох-стройки стоит ох-
лаждать их водой.лаждать их водой.

»
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Лето из рюкзака

В 2025 году одним из победителей конкурса В 2025 году одним из победителей конкурса 
«4Д: Дарите Друг Другу Добро» в номина-«4Д: Дарите Друг Другу Добро» в номина-
ции «Спорт и здоровый образ жизни» стал ции «Спорт и здоровый образ жизни» стал 

проект «Белая тропа», инициированный ведущим проект «Белая тропа», инициированный ведущим 
инженером службы по развитию производства инженером службы по развитию производства 
АЦБК Сергеем Пожиловым. Цель инициати-АЦБК Сергеем Пожиловым. Цель инициати-
вы – создать молодёжный клуб, объединяющий вы – создать молодёжный клуб, объединяющий 
любителей лыжного туризма. Если вам от 18 любителей лыжного туризма. Если вам от 18 
до 35 лет (верхняя граница весьма условна) – до 35 лет (верхняя граница весьма условна) – 
присоединяйтесь! Планируется много лыжных присоединяйтесь! Планируется много лыжных 
прогулок разной сложности и дальности, а за-прогулок разной сложности и дальности, а за-
вершится проект походом «Северная тайга». вершится проект походом «Северная тайга». 

Новодвинский клуб семейного туриз-
ма открывает новый сезон – оглуши-
тельных птичьих трелей, буйной зе-
лени лесов, спелой земляники, тёплых 
ночей под звёздами, обедов у костра 
и песен под гитару. Если вы давно 
хотели сходить в поход и ждали под-
ходящего времени – оно пришло! 
Присоединяйтесь, вместе веселее!

Для похода нет 
плохой погоды

лавное в туризме – пра-
вильная экипировка, по-
этому участники семейного 
турклуба устраивают со-

вместные вылазки круглый год. Напом-
ним, что это объединение появилось в 
Новодвинске благодаря президенту 
городской федерации спортивного 
туризма Сергею Пожилову. Летом 2024 
года его проект выиграл губернатор-
ский грант в размере полумиллиона 
рублей. На эти деньги закупили ин-
вентарь, снаряжение и отправились 
«По дороге с рюкзаками» – так на-
зывается семейный турклуб. 

Сколько за это вре-
мя случилось походов! 
Короткие и много-
дневные, пешие, 
лыжные, водные, 
праздничные, га-
строномические и 
даже почти ночные 
– с фонариками! 

Например, Мас-
леницу любители 
приключений празд-
новали в лесу, а вот 
Пасху встретили уже на 
Юрьевском рубеже. Боль-
шие и маленькие туристы не 
только отлично провели время на при-
роде, но и узнали много информации 
о событиях Гражданской войны, а ещё 
присоединились к субботнику у мемо-
риала. Чуть раньше группа самых сме-
лых исследовала пещеры, но в большой 
и дружной компании даже короткая 
прогулка по окрестным лесам пре-
вращается в яркое мини-путешествие!

– С семилетней дочкой мы сходили 
в поход с фонариками – это, конеч-
но, настоящая сказка. Таинствен-
ный зимний лес, сосиски и зефир на 
костре. Дети были в неописуемом 
восторге! А со старшим сыном 
мы присоединились к поездке се-
мейного турклуба на Юрьевский 
рубеж. Сама бы я туда точно 
не собралась, а тут ещё и друга 
сына с собой взяли, – рассказывает 
старший контролёр лесозагото-
вительного производства и ле-
сосплава Елена Баранюк. – Очень 
понравилась эта поездка, я много 
слышала о Юрьевском рубеже, 
но увидеть всё своими глазами – 
дорогого стоит. Замечательно, 
что у нас есть такие активные 
и инициативные люди! Мечтаю 
ещё отправиться с ними на сплав. 

Строим планы
Это лето обещает быть не менее на-
сыщенным! Сезон водного туризма 
открыли уже 17 мая традиционными 
двухдневными соревнованиями на 
катамаранах и байдарках, но в этот 
раз их дополнила семейная трасса. 
Специальная детская дистанция бу-
дет подготовлена и к турслёту для 
работников АО «Архангельский ЦБК», 
АО «БЫТ», ООО «Архбум». Так что при-
езжайте 21–22 июня на Брусовицу всей 
семьёй, тем более что добраться туда 
можно будет на корпоративном автобусе.

Традиционный семейный турслёт 
в Кехте в этом году состоится 12–13 
июля, а завершится проект по семей-
ному туризму двухнедельным сплавом 
в Карелии. 

– Проектов разных много, а 
идей – ещё больше! Главное, 
чтобы хватило сил на их 
реализацию, так что помощ-
никам всегда рады, – говорит 
президент городской феде-
рации спортивного туризма 
Сергей Пожилов. – На конкурс 
президентских грантов под-
готовлен совместный проект 
с Домом семьи Новодвинского 
КЦСО. Хочется, чтобы дети 
проводили время в походах, на 
природе, а не собирались в тор-
говых центрах. В партнёр-
стве с родителями учащихся 
школы №2 появилась «Школа 
семейного туризма».

Сергей Александрович работа-
ет ведущим инженером службы 
по развитию производства АЦБК, 

поэтому регулярно участвует и в 
конкурсе социальных инициатив 
«4Д: Дарите Друг Другу Добро», 
который проводится Благотвори-
тельным фондом «Мы вместе» при 
поддержке комбината. В этот раз 
победителем конкурса в номи-
нации «Спорт и здоровый образ 
жизни» стал проект «Белая тропа». 
Это молодёжный клуб, объединяю-
щий любителей лыжного туризма. 
Новичкам здесь тоже будут рады. 
Если вам от 18 до 35 лет (верхняя 
граница весьма условна) – присо-
единяйтесь! Будет много лыжных 
прогулок разной сложности и даль-
ности, а завершится проект походом 
«Северная тайга». 

Ольга ВОРОНИНА
Фото федерации спортивного 

туризма Новодвинска 
и из архива редакции 

»

Г

Продолжается фотоконкурс 
«Экокалендарь»
К участию в традиционном конкурсе АО «Архангельский ЦБК» при-
глашаются сотрудники комбината, АО «Архбум», ООО «Архбум тиссью 
групп», ООО «Архбум (логистика)», ООО «Архбум-Упак», АО «БЫТ», 
ЗАО «Лесозавод 25», ООО ПКП «Титан», а также активисты проектов 
«Эколята-дошколята», «Эколята» и «Юные защитники природы» в Но-
водвинске, других эковолонтёрских движений Архангельской области.

Тематика конкурса – «Биоразно-
образие России».

Цель – создать экологический 
календарь на 2026 год.

Фотографии принимаются на 
электронном носителе (на флешке 
или по электронной почте) до 15 
сентября 2025 года, от одного участ-
ника – не более четырёх кадров.

Каждая работа должна иметь 
приложение – сопроводительную 
информацию об участнике: Ф. И. О., 
контактный телефон, место работы 
(учёбы).

Требования к фотографиям:
• размер по большей стороне не 

более 800 пк;
• вес не менее 5 МБ, формат JPG;
• ориентация – альбомная.
Творческие работы принима-

ются: в электронном виде по поч-
те: otdel_ecology@appm.ru; на 
электронном носителе по адресу: 
АО «Архангельский ЦБК», 164900, 
г. Новодвинск, ул. Мельникова, 1, 
с отметкой «В отдел экологии».

Ждём яркие кадры от талантли-
вых участников!

Соб. инф.

Поздравим комбинат 
творчески! 
На Архангельском ЦБК стартует ак-
ция, посвящённая 85-летию пред-
приятия. К участию приглашаются 
все желающие! 

Идея
-летие компании – об-
щий праздник: краси-
вый, яркий и значимый. 
Давайте поздравлять

друг друга с юбилеем АЦБК ориги-
нальными способами. Такой пре-
зент не только запомнится надолго, 
но и внесёт ваши имена и портреты 
в историю компании.

Поздравление может быть 
любым:

• Видеопоздравление – только 
вам решать, каким будет ваш ро-
лик! Может быть, музыкальный или 
театральный?

• Стихотворное творчество – 
самые добрые слова и искренние 
поздравления! 

• Декоративно-прикладное ис-
кусство: поделки, изделия и арт-
объекты, наполненные смыслом.

• Художественные образы. От-
крытки, картины, рисунки – как на 
бумаге, так и в 3D-измерении.

Условия
Праздничным подарком можно 
поздравить с 85-летием АЦБК как 
всех сотрудников предприятия, 
так и персонально свой коллектив. 
Решать только вам! 

В своём шедевре вы можете рас-
сказать о месте работе, коллегах 
или профессии и, конечно, про-
демонстрировать творческие спо-
собности. Неординарные решения 
приветствуются!

Допускается индивидуальное 
и групповое участие. Давайте от-
метим праздник ярко, необычно и 
интересно! 

Контакты
Работы принимаются в кабинете 
111 управления АЦБК, а также 
по электронной почте:  koroleva.
lyudmila@appm.ru.

Работу необходимо сопрово-
дить информацией об авторе (или 
авторах) (Ф. И. О., должность и под-
разделение, контактный телефон), а 
также дать краткое описание идеи. 
Подробности по телефону 30-62.

Вдохновляйтесь, творите и соз-
давайте! 

Соб. инф. 



– Мы выиграли и получили 
областную субсидию на 
возведение стадиона, – от-
метил Александр Чечулин. – 
Первоначально предполага-
лось разбить все работы на 
два года, но после обращения 

к губернатору Александру 
Цыбульскому было принято 

решение выполнить весь объём 
работ в 2024 году. В мае 2025-го 

было завершено благоустройство 
прилегающей территории, и долго-

жданный новый стадион появился к 
началу летних каникул. 

На современной спортивной локации есть 
многофункциональное игровое поле для ми-
ни-футбола, беговые дорожки, универсальная 
площадка для баскетбола и волейбола, яма 
для прыжков в длину и отдельная тренажерная 
зона. На строительство спортивного объекта 
из областного и муниципального бюджетов 
было направлено 17 миллионов рублей. 

Как рассказал заместитель губернатора 
Архангельской области Сергей Пивков, в этом 
году в рамках программы «Комфортное Помо-
рье» новый спортивный комплекс появится и у 
школы №5. На его реализацию будет направле-
но порядка 17 миллионов рублей. Ещё 12 мил-
лионов рублей из федерального и областного 
бюджетов будет выделено на дополнительное 
оборудование спортивного объекта. Также пла-
нируется возведение стадионов у школы №1 
и в районе городского парка. 

Летний Новодвинск
В сквере на улице Космонавтов возле кино-
театра «Дружба» заработал фонтан, открытия 
которого каждый год с нетерпением ждёт 
детвора. 

Летние каникулы в Новодвинске нача-
лись с позитивных событий: на терри-
тории гимназии открылся современный 
стадион, а возле кинотеатра «Дружба» 
заработал фонтан. Спортивный ком-
плекс стоимостью 17 миллионов рублей 
возведён благодаря областной субсидии. 
Сразу после открытия на стадионе со-
стоялись соревнования школьных команд 
по баскетболу и мини-футболу. Напомним, 
что фонтан в Новодвинске был установлен 
в 2022 году в рамках преображения терри-
тории по проекту «Формирование комфортной 
городской среды». 

Спортивное 
пространство

оявление стадиона возле Ново-
двинской гимназии – ещё одно яр-
кое подтверждение того, как важно 
самим жителям проявлять инициа- 

тиву и предлагать идеи по преображению 
родного города. Обустроить игровое поле на 
пришкольной территории предложил быв-
ший ученик гимназии Александр Незговоров. 

Сухой фонтан был установлен в рамках про-
екта «Формирование комфортной городской 
среды». Особенность конструкции в том, что 
она не имеет открытого бассейна. Вода быстро 
стекает через щели по  отводящим каналам 
в  накопительную ёмкость, где очищается 
и снова подаётся наверх. На благоустройство 
территории у кинокомплекса из разных бюд-
жетов было выделено 12 миллионов рублей. 

Между тем жители Новодвинска вновь могут 
проголосовать за любимое общественное про-
странство, которое может преобразиться уже в 
следующем году в рамках федерального про-
екта «Формирование комфортной городской 
среды», который реализуется с 2017 года по 
решению Президента РФ Владимира Путина.

В голосовании участвуют три локации: дет-
ский парк за НГКЦ, сквер Воинской Славы и 
городской парк на берегу Северной Двины. 
Свой голос можно отдать до 12 июня на еди-
ной платформе голосования zagorodsreda.
gosuslugi.ru (через авторизацию на пор-
тале «Госуслуги»), в «Личном кабинете» на 
портале «Госуслуги» (в разделе «Опросы и 
голосования» по ссылке clck.ru/UwN6F) или 
обратиться к волонтёрам по адресу: улица 
Фронтовых бригад, 6, корпус 2, кабинет 18, 
в будние дни с 8.30 до 12.30 и с 13.30 до 
16.45. У голосующих обязательно должен 
быть с собой мобильный телефон. 

Отдайте свой голос за красивый и уютный 
город! 

Подготовила Анна СОЛОВЬЁВА 
Использована информация министерства 

спорта Архангельской области
Фото Сергея СЮРИНА 
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В городе тёплого солнца

Сейчас в этом образовательном учрежде-
нии учатся его дети. Новодвинец решил, что 
на таком поле можно не только проводить 
уроки физкультуры, но и играть по вечерам. 
С этой задумкой он обратился к главе города 
Александру Чечулину, который поддержал 
предложение. Заявка на реализацию проекта 
была подана на конкурс министерства спорта 
Архангельской области. 

В этом году в рамках программы «Комфортное Поморье» В этом году в рамках программы «Комфортное Поморье» 
новый спортивный комплекс появится и у школы №5. новый спортивный комплекс появится и у школы №5. 
На его реализацию будет направлено порядка 17 мил- На его реализацию будет направлено порядка 17 мил- 

лионов рублей. Ещё 12 миллионов рублей из федерального и област-лионов рублей. Ещё 12 миллионов рублей из федерального и област-
ного бюджетов будет выделено на дополнительное оборудование ного бюджетов будет выделено на дополнительное оборудование 
спортивного объекта. Также планируется возведение стадионов у спортивного объекта. Также планируется возведение стадионов у 
школы №1 и в районе городского парка.школы №1 и в районе городского парка.  

»

Следующий номер газеты «Бумажник» выйдет 21 июня 2025-го


